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PRESIDENTE: Por favor secretario hacer el
primer llamado a lista, en ausencia del
secretario el jurídico del Consejo de
Bucaramanga, hacemos el primer llamado a
lista por favor.

SECRETARIO: Si señor presidente dejando la
constancia que ejerzo como secretario ad-
hoc frente a las vacancias temporales que
ejerza el señor secretario general
titular, siendo las ocho de la mañana señor
presidente hago el llamado a lista.

SECRETARIO: se informa que han respondido a
lista dos (02) Honorables Concejales sin
haber quorum.

PRESIDENTE: no habiendo quorum decisorio o
de liberatorio, hacer el segundo llamado a
lista en 15 minutos.

El Secretario General procede a hacer el
segundo llamado a lista e informa que han
contestado a lista cuatro (04) Honorables
Concejales, por lo tanto no hay quórum
decisorio.

PRESIDENTE: no habiendo quórum hacemos el
tercer llamado a lista en 15 minutos
gracias señor secretario.

El Secretario General procede a hacer el
tercer llamado a lista e informa que han
contestado a lista doce (12) Honorables
Concejales, por lo tanto hay quórum.
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PRESIDENTE: señor secretario sírvase leer
el orden del día

ORDEN DEL DIA

1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL
QUÓRUM.

2. CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN
DEL DÍA.

3. DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA
REVISIÓN DEL ACTA DE LA PRESENTE SESIÓN
PLENARIA.

4. HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.

5. INFORME DE GESTIÓN DEL AÑO 2013
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO DE ESPACIO
PÚBLICO DOCTORA SANDRA LUCÍA LEÓN LEÓN.

6. LECTURA DE COMUNICACIONES.

7. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.

Leído el orden del día señor presidente.

PRESIDENTE: Leído el orden del día tiene la
palabra el concejal Christian Niño.
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H.C. CRISTIAN NIÑO RUIZ: presidente buenos
días un saludo para usted a la mesa
directiva a mis compañeros del concejo
presidente es para que por favor el punto
Séptimo pase a ser Quinto, porque necesito
evolucionar con eso.

PRESIDENTE: leída la modificación del orden
del día aprueban los honorables
concejales.

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del
día señor Presidente.

PRESIDENTE: continúe señor secretario.

SECRETARIO: Tercero designación de la
comisión para la revisión del acta de la
presente sesión plenaria.

PRESIDENTE: desígnese al concejal JHAN CARLOS

ALVERNIA para la revisión del acta.

SECRETARIO: Cuarto himno de la ciudad de
Bucaramanga

PRESIDENTE: Señor secretario continúe con
el orden del día.

SECRETARIO: quinto proposiciones y asuntos
varios.

PRESIDENTE: secretario cuantas
proposiciones hay radicadas

SECRETARIO: una proposición señor
presidente.

PRESIDENTE: por favor darle lectura.

SECRETARIO: proposición número uno se cite
a la doctora Marta Rosa Amira Vega Blanco
Secretaría de Hacienda Municipal de
Bucaramanga para que se sirva ante esta



FOLIO 5

corporación responder el siguiente
cuestionario, tema liquidación de impuesto
de delineación y urbanismo, segundo tema
facturación y recaudó del impuesto de
alumbrado público por parte de la ESSA.
Primero: cómo se realiza la liquidación del
impuesto de delineación y urbanismo por
parte del municipio de Bucaramanga?.
Segundo: sírvase realizar un comparativo
con las ciudades capitales más importantes
del país respecto de la forma en que este
impuesto de delineación y urbanismo es
liquidado.
Tercero: quién realiza la liquidación del
impuesto de delineación urbanismo en la
ciudad de Bucaramanga y si es un ente
distinto al municipio sírvase a informar
cómo se efectúa el traslado de dichos
recursos al municipio.
Cuarto: sírvase prestar información sobre
el dinero presupuestado en relación al
impuesto de delineación y urbanismo en lo
que concierne desde el año 2000 hasta el
año 2014
Quinto: sírvase prestar información sobre
el dinero recaudado en relación al impuesto
delineación urbanismo en lo que concierne
desde el año 2000 hasta el año 2014.
Sexto: es cierta la decisión del municipio
de Bucaramanga de reconocer unos costos a
la empresa de servicios de administración,
operación y distribución de energía
eléctrica ESSA por la facturación y el
recaudó del impuesto de alumbrado público.
Séptimo: siendo afirmativa la respuesta
sírvase informar detalladamente la forma
en que se reconocerá dichos costos, la
fecha de inicio y el costo mensual que este
recaudó genera.
Octavo: solicitó de manera clara y expresa
la sustentación jurídica que motiva el pago
de los respectivos dineros por parte del
municipio de Bucaramanga a la empresa de
servicio de administración, operación y
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distribución de energía eléctrica ESSA,
proposición presentada por el honorable
concejal Raúl Oviedo Torra. Leída la
proposición señor presidente.

PRESIDENTE: leída la proposición presentada
la aprueban los honorables concejales.

SECRETARIO: ha sido aprobada la proposición
señor Presidente.

PRESIDENTE: señor secretario en qué punto
está, hay alguna otra.

SECRETARIO: estamos en el quinto punto
Señor presidente de proposiciones y asuntos
varios no hay más proposiciones sobre la
mesa.

PRESIDENTE: tiene la palabra el concejal
Raúl Oviedo en el punto de proposiciones y
asuntos varios.

H.C.RAUL OVIEDO TORRA: gracias presidente
con un saludo a todos los honorables
concejales y concejalas de Bucaramanga al
público asistente, a la Policía Nacional.
Quiero referirme a un tema importante y que
ojalá que Raúl Oviedo siempre habla de
frente y para que lo sepa Bucaramanga
denuncias temerarias que vienen sucediendo
en el Consejo de Bucaramanga y asustándolo
a uno a toda hora con rayando el código
penal, porque aquí sí hay que hacer
denuncias hay que hacerlas en la Fiscalía o
en la Procuraduría o en los entes de
control, pero no esperar que los concejales
no estén y llegar a ser unas denuncias
temerarias y hablar de peculados y hablar
de temas que no se deben discernir en este
recinto. Yo pienso que acá nos eligieron a
nosotros para decir de frente lo que tiene
que hacer Bucaramanga y los proyectos que
se tienen que sacar adelante, que tal
nosotros acomodarnos al pensamiento de la
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señora Sonia Smith Navas que tenemos que
hacer los acuerdos, de acuerdo a como ella
quiera, no, yo sacó los acuerdos y doy las
ponencias de acuerdo a mi posición y quiero
dejar claro que a mí la mente mía no me la
maneja nadie, aquí pienso que de una u otra
manera yo tengo y busco los asesores para
mirar los temas y no tengo por qué pedirle
permiso ni a la señora Sonia Smith Navas ni
a otro concejal para dar una ponencia
positiva o negativa, yo tengo el criterio y
si tengo que responder por eso responderé
ante las autoridades pero aquí las
denuncias temerarias rayando con el código
penal y calumniando, porque lo que hace es
calumniar y si resulta que esto es como
cuando uno de una manera u otra manera
participa en una elección y pierde y si uno
pierde lamentablemente toca resignarse,
resignarse haber perdido la elección, pero
cuando viene aquí todos los días con
amenazas y con amenazas, no, vamos a
ponerle freno a esto y hablar con claridad
de temas que le interese a la ciudad aquí
no podemos colocarnos en una riña en una
pelea donde nosotros aquí no le vamos a
aportar nada a la ciudad, aquí nos
eligieron fue para aportarle a la ciudad no
para mirar y hacer las cosas con
resentimiento, un resentimiento que no le
va a pasar, yo creo que se termina el 2015
y no le termina pasando, entonces de esta
manera hay que decirle que el que juega
pierde y el que bebe se emborracha,
entonces de esta manera yo pienso que si
uno participa en una elección y pierde
lamentablemente tiene que tomarse unas
determinaciones reales, que esas son las
circunstancias de la vida y eso es lo que
le sucede a uno de acuerdo porque estamos
en una sociedad o en un sistema
democrático, democrático, aquí en ningún
momento nosotros hemos puesto condiciones
que nosotros únicamente de ser autoritarios
en el tema, nosotros aquí es un espacio
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para poder discernir todos los temas
entonces es importante que lo sepan y si
nos tienen que demandar, pues a acudiremos
a las instancias que allá que acudir,
para eso existen los abogados y para eso
existe la defensa de todas maneras pero eso
es temerario lo que se viene haciendo
asustando a la gente que yo lo voy a
demandar entonces aquí no podemos hablar
entonces acá lamentablemente no se le puede
dar una ponencia a nadie porque tenemos
que dar a toda hora positiva o como ellos
quieran o como ellos la quieren expresar
porque raya con el reglamento interno
tiene que leerse el reglamento interno, que
dice que de cinco a 15 días tiene uno para
dar la ponencia entonces que me expliquen
cómo es, yo no tengo la culpa que la
administración entreguen los proyectos en
las sesiones extraordinarias y no cumplan
con los términos que dicen el reglamento o
que dicen los términos de ley a mí no me
tienen por qué decir que tengo que dar una
ponencia positiva o negativa en unos
términos que ni siquiera cumplen con el
reglamento, que miren el reglamento porque
acá toca leer el reglamento interno del
Consejo y cuando lo miren que hablan de
cinco a 15 días para dar la ponencia
entonces yo quiero dejar claridad en eso y
que si tienen que demandar pues que
demanden ante los entes judiciales y ante
los organismos de control muy amable señor
presidente.

PRESIDENTE: le recuerdo a la plenaria que
estamos en el punto de proposiciones y
asuntos varios tiene la palabra el concejal
Christian Argüello.

H.C. CHRISTIAN ARGUELLO: gracias Presidente
no simplemente es para retomar las palabras
del doctor Raúl Oviedo y decir lo que él
acaba de decir, que aquí no es para eso
aquí vinimos a trabajar por la ciudad y
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nosotros no podemos en una en un sentido de
que cada
uno tome la voz y empecemos a formar de
esto un espectáculo bochornoso bien triste
para la ciudad, que cada vez más se parece
a Laura en América aquí no vinimos a eso
aquí vinimos a trabajar por la ciudad y a
discutir los temas de ciudad, si no somos
capaces de hacer eso pues entonces estamos
perdiendo el tiempo y ahí si estaríamos
cometiendo nosotros un error de dedicarle
un montón de tiempo a discusiones que no
tienen que ver con cosas de trabajo para
la cual a nosotros nos eligieron y yo sí
quiero invitar a todos los compañeros en
general a todos que este periodo que
tenemos nosotros se lo dediquemos a
estudiar a los temas de ciudad que le
dediquemos nosotros el tiempo y el esfuerzo
y el empeño a eso, le bajemos el volumen a
unas cosas que no tienen nada que ver con
cosas realmente de trabajo y le pongamos
todo el empeño a eso presidente, es que
nosotros venimos aquí por lo menos en
particular yo vengo aportar y yo creo que
todos venimos a lo mismo de lo contrario es
además de aburridor y jarto es una cosa
que no tiene sentido y estamos es perdiendo
el tiempo, yo quiero pedirle a usted
presidente que desde su presidencia ejerza
ese control y que podamos nosotros
realmente dedicarle tiempo a lo que es y es
trabajar por el tema de la ciudad
gracias.

PRESIDENTE: tiene la palabra el concejal
Cleomedes Bello.

H.C. CLEOMEDES BELLO: gracias presidente,
no simplemente presidente es para decirle
saludarlos a todos y decirles a los
honorables concejales que en este mismo
puesto presidente que hoy estoy ocupando
con esa mismas amenazas temerarias existía
aquí en este mismo puesto un compañero
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concejal cuando estábamos en la otra orilla
y de esas tuve que contestar 17 demandas
una en las Procuraduría otras en la
fiscalía creo que todavía tengo dos o tres
de un compañero presidente yo creo que son
los gajes del oficio por estar en un cargo
público y así como esas demandas se vienen
haciendo y esas amenazas temerarias se
hacían mirábamos y analizábamos decíamos
por qué sucedía eso doctor Christian y
efectivamente aquí nos demandaron hasta en
la curaduría, demandas en la curaduría
porque ya no cabían en la Procuraduría, en
la fiscalía entonces tocó llevar unas hasta
la curaduría, no nos han llamado todavía en
la curaduría vamos a ver cuando nos toca
presentarnos allá seguro presidente ahí
esta el acta, cuando ya la Procuraduría no
recibió ni la fiscalía y se llenó entonces
nos demandó en la curaduría, esperamos esta
vez entonces sí se acaba la curaduría la
fiscalía y procuraduría yo no sé si nos
tocará ir a las notarías o no sé a dónde
pero bueno ese es el tema y yo siempre he
dicho la polémica está dentro del concejo
fuera del concejo para qué, yo creo que el
ejercicio es aquí dentro de la institución
Concejo de Bucaramanga, mire fácil es
hablar y a demandar, lo difícil es ir allá
contestar y defenderse, yo creo que somos
compañeros hemos sacado una credencial de
alguna manera con un trabajo arduo duro y
eso fácilmente no puede jugar con la
dignidad de las personas simplemente porque
uno pierda o gane una elección, yo me
imagino las demandas que vengan apartir del
proximo lunes señor presidente cuando
algunos perdamos u otros ganamos entonces
nos va a doler la pérdida claro o vamos a
ser felices en las ganancias, entonces,
tocar empezar a demandar porque perdemos o
porque ganamos entonces presidente, yo si
de verdad que las cosas deben tener
coherencia deben tener el ejercicio por el
cual estamos aquí como concejales de
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Bucaramanga lo único que es claro es que la
polémica debe hacerse, pero debe hacerse
aquí en el recinto y no invocar tantas ias
porque de verdad es complicado señor
presidente entre nosotros mismos entre
compañeros,ojalá que esas invocaciones
mañana no se devuelvan o no se vuelvan de
doble vía cuando uno invoca tanto, tanto,
tanto, no ve que a uno se le devuelve de
la misma manera, entonces presidente de
verdad que muchísimas gracias y yo si los
invito a que sigamos trabajando por el
municipio. Gracias presidente.

PRESIDENTE: tiene la palabra el concejal
Uriel Ortiz.

H.C. URIEL ORTIZ: gracias señor Presidente,
saludarlo a usted saludar a la doctora
Carmen lucia a los compañeros y compañeras
concejales. Presidente aquí siempre se pide
respeto y siempre es lo que se deja el
mensaje pero a veces no respetamos ni a las
personas ni a las bancadas, ayer fue un
irrespeto total sobre la bancada del
partido liberal cuando pidió la palabra en
forma de bancada y no se nos la concedió,
sino se dijo que individualmente y cuando
íbamos a hablar individualmente pues
entonces nos cortaron el uso de la palabra
afortunadamente usted presidente recapacitó
a tiempo y nos dió el uso de la palabra y
así como dicen que no hacemos las cosas de
frente, el reglamento dice que uno debe
estar toda la plenaria aquí, toda la
plenaria y sólo hasta ese momento nos
dieron el uso la palabra y por eso en ese
momento fue que se hicieron las denuncias
correspondientes, yo de la justicia tengo
el mismo pensamiento que el compañero
Cleomedes a veces uno hace aquí denuncias
temerarias que cuando se vuelven amigos
pues es lo que a veces no deja pues armar
las amistades y armar las coaliciones y un
ejemplo muy claro fue lo que nos pasó
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periodo pasado, que de todas las denuncias
alguna quedo ahí,la que ahora nos mortifica
presidente aquí en la primera sesión
compañeros y ninguno salió a defender nada,
aquí en la primera sesión el compañero Raúl
Oviedo me denunció temerariamente sobre una
posesión de la Secretaría aquí el fue el
que hizo la denuncia acá y eso no se puede
hacer acá, eso hay unos estrados judiciales
donde se tiene que hacer eso, entonces
cuando vienen y se la replican a él, pues
ahí sí se levanta callo, entonces ahí sí
calmémonos, ahí si somos los malos del
paseo, no cuando vayamos hablar sepamos de
que vamos a hablar compañero Cleomedes
usted vio la denuncia que hizo acá el
compañero Raúl que me la cayó toda a mí,
pero hay también va para todos los
concejales y para toda la plenaria y para
todos los presidentes si vamos a escarbar
nosotros pensemos antes de hablar, que es
lo que estamos solicitando nosotros y si
vamos a ser ese debate rastrero también
tenemos argumentos, pero respeten a la
bancada respetemos a la bancada, listos
ustedes hablan de democracia pues hablemos
de democracia ahí el reglamento habla como
se tiene que dar la palabra como tenemos
que intervenir eso lo que estamos
solicitando nosotros no estamos solicitando
absolutamente nada distinto aquí a lo que
habla el reglamento lo único que pedimos es
que cumplamos el reglamento todos eso es lo
que está solicitando la bancada del Partido
Liberal y eso no es nada del otro mundo
porque es lo que habla la ley y la
constitución el reglamento y si vamos a ser
ese debate rastrero pues también hagámoslo,
pero entonces no se ofendan cuando también
se haga en contraparte porque aqui en la
primera sesión me lo aplicaron y yo dije
mira porqué así llegaron, así tan
albiriscados cierto, el resto ya es debate
de los proyectos que lo podemos hacer sin
mencionar a las ias acá porque después de
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eso queda algo, después de todos esos
picotazos queda algo en contra de alguno o
de otro, después cuando nos vayamos abrazar
ya uno no siente el mismo cariño porque ahí
está todavía la puya y entonces no nos
ponemos a hacer lo que debemos aquí.
Concejales, yo creo que aquí hay muchos
debates por hacer, muchos informes por
hacer pero si vamos a seguir así pues
nosotros estamos dispuestos ustedes son
mayoría nosotros somos la minoría nosotros
vamos, es a lo que ustedes nos planteen
aquí en estas sesiones ahí vamos pero el
Partido Liberal va a actuar de acuerdo al
reglamento va a decir lo que creemos, lo
que no esté en el reglamento y las
denuncias pues se harán allá en los
respectivos estrados si es que la van a ser
entonces presidente le agradecería como
presidente ordene la casa, que usted
arregle la casa, si nos van a dar
garantía pues nosotros vamos a hacer los
debates si no nos van a dar la garantías
nosotros vamos a implorarla por los métodos
que tengamos que hacerlo siempre de acuerdo
a la ley y al reglamento y a eso los invito
a todos. Muchas gracias señor Presidente.

(Presidente para una moción anunció que voy
a participar en el debate voy a pedir la
palabra y que quede grabado presidente ayer
no me dio la palabra entonces hoy la pido
de primero).

PRESIDENTE: la presidencia le informa a la
bancada del partido liberal, primero que el
día de ayer cuando se pidió el receso es
porque el gerente de bomberos me estaba
solicitando hacía más de 10 minutos ir al
baño, ustedes lo puede llamar a él y
afirmar lo que estoy diciendo primero y
segundo cuando llegué y se hizo el quórum
había quórum de liberatorio y por eso les
di la palabra, no fue por recapacitar yo no
tengo que recapacitar, estoy dando
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garantías entonces tiene la palabra el
concejal Henry Gamboa.

H.C. HENRY GAMBOA: no presidente es para
pedir públicamente la palabra hoy voy a
intervenir en el debate, muy amable.

PRESIDENTE: tiene la palabra el concejal
Raúl Oviedo.

H.C. RAUL OVIEDO: gracias presidente, mire
yo quiero aclarar aquí un tema, que aquí
hay una demanda por la posesión del señor
Félix Marino Jaimes, lo que quiero decir es
que en la presidencia de Uriel Ortiz no se
posesionó Nubia siendo un período
constitucional completamente distinto y en
un período no se posesionó, usted es el
presidente que pena con usted, usted es el
directo responsable porque la presidencia
es la que asume, la presidencia, el Consejo
se compone de presidencia, de la mesa
directiva y de la plenaria; entonces quiero
hacerle claridad pero yo no fui el de las
demandas que haga claridad en esto que la
demanda la colocó Sonia Smith Navas.

PRESIDENTE: señor secretario continúe con
el orden del día.

SECRETARIO: sexto lectura de
comunicaciones.

PRESIDENTE: señor secretario un receso de
cinco minutos.

PRESIDENTE: señor secretario verificación
del quórum.

SECRETARIO: llamado a lista para
verificación del quórum, honorable
concejales, señor presidente diecisiete
(17) Honorables Concejales asistieron al
llamado a lista habiendo quórum.
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PRESIDENTE: señor secretario en que punto
del orden del día nos encontramos.

SECRETARIO: señor Presidente nos
encontramos en el sexto punto Del orden del
día lectura de comunicaciones.

PRESIDENTE: hay alguna comunicación.

SECRETARIO: sí Sr. Presidente Bucaramanga 5
de marzo de 2014, señores honorables
miembros del concejo municipal de
Bucaramanga, referencia presentación de
incapacidad médica; de manera atenta me
permito presentar excusas ante el concejo
municipal de Bucaramanga por mi
inasistencia ya que debido a problemas de
salud, donde he sido incapacitada por la
IPS de mi EPS me veo en la necesidad de
solicitarle a la mesa directiva y a los
honorables concejales a reprogramar la
exposición de informe de gestión de la
vigencia de 2013 del departamento
administrativo de la Defensoría del Espacio
Público, me hago presente tardíamente a la
sesión con el original de la incapacidad y
dada a la importancia de su rendición y mi
condición, le solicito se me sea aceptada
mis disculpas cordial saludo Sandra Lucía
León León.

PRESIDENTE: Señor secretario continue con
el orden del día.

SECRETARIO: Séptimo, Informe de Gestión del
año 2013 Departamento Administrativo
Espacio Público Doctora Sandra Lucía León
León.

PRESIDENTE: dada la incapacidad presentada
por la doctora Sandra Lucía con la debida
certificación y soporte se aplaza la sesión
para nueva orden, Continué señor
secretario.
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SECRETARIO: agotado el orden del día señor
Presidente.

PRESIDENTE: la presidencia cita para mañana
a las ocho de la mañana.

H.C URIEL ORTIZ RUIZ: Presidente, no le dio
la palabra la Doctor Henry Gamboa

Las anteriores intervenciones se encuentran
grabadas en archivo de voz computarizado a
la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación
en plenaria.

ELABORO: GIO RUBIANO.
REVISO: JHAN CARLOS ALVERNIA VERGEL
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